

Herrn  
Stadtverordnetenvorsteher  
Ingo Schon

Stadt Eltville am Rhein  
Eingegangen  
25.04.2023



19. März 2023

## **ANTRAG**

### **„Einstieg in die Smart City: Stadtbaumbewässerung“**

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,  
hiermit bitten wir um Aufnahme folgenden Antrags zur Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung.

**Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:**

**Der Magistrat wird gebeten, über den aktuellen Sachstand zum am 21. Februar 2022 beschlossenen Antrag „Smarte Stadtgrünbewässerung“ zu informieren.**

**Darüber hinaus möge geprüft werden, ob die Smart City-Aktivitäten der Stadt Neu-Isenburg unter dem Titel „Hydro Benches“, also smarte/Telematik-gestützte Stadtbaumbewässerungen in den o.s. Überlegungen und Planungen der Verwaltung und der Stadtwerke aufgenommen werden können. In jedem Fall möge ein Austausch zwischen den Stadtwerken Eltville und den Stadtwerken Neu-Isenburg zum entsprechenden Wissenstransfer angestoßen werden.**

**Zudem wird der Magistrat beauftragt, entsprechende Fördergelder zu beantragen.**

#### **Begründung**

Am 21. Februar letzten Jahres hat die Stadtverordnetenversammlung einstimmig beschlossen, dass die Initiative der Stadt Kornwestheim in Belangen der Telematik-gestützten, intelligenten Stadtgrünbewässerung auch für Eltville geprüft und wenn möglich adaptiert werden soll. Neben der Prüfung etwaiger Fördermöglichkeiten sollte auch über das Ergebnis berichtet werden.

In der Zwischenzeit ist der Fachpresse zu entnehmen, dass auch die „Nachbar“-Stadt Neu-Isenburg an einem solchen Projekt im Rahmen ihrer „Smart City“-Positionierung arbeitet und bereits erste Stadtbäume über Bewässerungsanlagen unter nebenstehenden Stadtmöbeln/Bänken im Bedarfsfall zielgerichtet bewässert werden können. Eine solche Maßnahme steht auch unserer smarten Stadt Eltville am Rhein gut zu Gesicht. Auf dem Weg hin zur smarten Stadt kann ein solcher Wissenstransfer zuträglich sein. Dazu können beispielsweise unter <https://digitales.hessen.de/foerderprogramme/starke-heimat/phase-2> Fördergelder beantragt werden.

Matthias Hannes  
SPD-Fraktionsvorsitzender